

MOTIVOS

El fracaso de la República

El fracaso de la República se dice en dos palabras: basta con decir que un personajillo como el jefe de la Ceda es el que tiene actualmente en sus manos la vida política de España. Con el perdón de ese personajillo—no tiene categoría para que nosotros estampemos su nombre—vive lo poco que queda de República. Hay que convenir, por ello, en que los reproches que a diario le dirigen los monárquicos están muy justificados. Si el jefe de la Ceda quisiera, no habría a estas horas ni rastro de Gobierno republicano, suponiendo que se pueda calificar de tal a ese grupo de señores que preside el beatífico abogado señor Samper.

Alguien ha dicho que hemos caído mucho más bajo que en tiempos de la Monarquía, y es necesario no cerrar los ojos a esta tremenda realidad. Cierzo, ciertísimo. En los tiempos de la Monarquía el personajillo aupado por los jesuitas representaba a ese tipo de joven provinciano, un poco cursi y un mucho hipócrita, que a todo lo más que podía llegar era a diputado.

Galdós nos escribe el tipo en su novela «Gloria». Es una semblanza que, al cabo de más de medio siglo, tiene una rigurosa y amarga actualidad. ¿No recordáis al joven Rafael del Horro? «Admirables triunfos le debe la Iglesia a sus relaciones temporales, gratitud eterna los pobres eclesiásticos perseguidos que no pueden ir a defenderse a los antros de herejía ni subir a la cátedra de las blasfemias». Tales son algunos de los rasgos trazados por la pluma de nuestro gran novelista.

Claro que a este joven Horro se le daba en el fondo un ardite de la Iglesia, de la religión, porque a un verdadero espíritu religioso le repugnan ciertas luchas electorales; lo único que le importaba era cazar una buena dote y salir diputado con ayuda del cacique.

Pero a estos tipos nadie les hacía caso durante la Monarquía; se les ridiculizaba; los políticos de la Monarquía—un Maura, un Romanones, un Canalejas—tenían otra talla. Tenían, además, como lo tenía la propia Monarquía, cierta mundanidad, cierto buen gusto que no les dejaba caer en esas gazmoñerías de beata pueblerina.

El caso del jefe de la Ceda se explica por el conocidísimo fenómeno de que cuando en un país aborta una revolución se produce, inevitablemente, una regresión, un salto atrás. Por eso en España vivimos ahora con un espíritu anterior a la Monarquía de Alfonso XIII. Pero la Monarquía tenía siquiera un fondo decorativo. Hay que convenir en que entre una de aquellas capillas públicas de Palacio, brillantes, ostentosas, magníficas de aparato y de lujo, a costa del hambre del pueblo, claro está, y la capilla pública que pudiera celebrarse hoy, vergonzante, pobre y falsamente democrática, mientras el pueblo sigue sufriendo el mismo estado de hambre y de incultura, la elección no es dudosa para un auténtico revolucionario. Debemos preferir siempre al adversario que se declara tal y que no envuelve con un falso rótulo su verdadera naturaleza.

Es evidente el fracaso de esta República.

Porque la política no hay que estudiarla exclusivamente en su ámbito propio, sino en todos los aspectos sociales, en la observación directa de la vida. Quienes, por nuestra profesión de escritores—ajenos al profesionalismo político—, observamos a diario la realidad española para llevarla al reportaje, al artículo, al teatro, a cuanto por exigir un estudio desinte-

resado de todo partidismo político nos obliga a la objetividad y a buscar la verdad íntima de los hechos y las cosas, advertimos hasta qué punto la vida española, por este aborto de la revolución que iba a justificar el cambio de régimen, ha bajado de tono. Por no poner más que un ejemplo, pero bien elocuente y del que podemos dar fe, ya que nos llega de modo directo: la Prensa nacional. Fuera de aquella que es notoriamente desafecta a la República, está casi deshecha. Los periódicos republicanos de Madrid viven en la mayor incertidumbre, obligados a cambiar de Empresa constantemente y a hacer mil equilibrios en la cuerda floja—equilibrios que, naturalmente, se reflejan en la doctrina del periódico—para salvar sus apuros económicos.

Pues así todo. Si el jefe de la Ceda monárquico vergonzante, nos hiciese el favor de declarar francamente su naturaleza política, le prestaría a la causa del pueblo español un gran servicio.

Por eso no lo hace, claro está. Por eso finge acatamiento a la República; por eso le perdona la vida a los Gobiernos pseudorepublicanos que se prestan a la superchería.

Si a España se le hubiera dicho al día siguiente de las elecciones del 19 de Noviembre que el personajillo de la Ceda iba a gobernarla en vista de esa mayoría parlamentaria obtenida en unas elecciones que recusó con su dimisión el ministro de Justicia de aquel Gobierno, amparador de tantos desafueros electorales; si a España le dicen así, a boca de jarro, que los señoritos de la Ceda, con su audaz cabcilla al frente, iban a someterla, España no lo hubiera tolerado y, seguramente, no habrían llegado, las actuales Cortes, a reunirse.

Pero hubo gentes que se llaman republicanas que se prestaron a servir de pantalla. Sólo por la traición podía consumarse el hecho escandaloso. Sólo por la traición es posible que la República esté actualmente en manos del jefe de la Ceda... Ese tipo escapado de la galería galdosiana de nuestro siglo XIX, que entonces apenas si podía llegar a diputado y que hoy quita y pone ministros a su antojo.

Angel Lázaro.

Deportes**El Ciencia y Deportes juega hoy en Binéfar**

Después de unas semanas de inactividad vuelve hoy el Ciencia a actuar sobre un campo provincial.

Su retirada del campeonato de la provincia le ha impedido seguir compitiendo «oficialmente» con los Clubs de las poblaciones vecinas; pero, no obstante esta circunstancia, el CYD vuelve a relacionarse con los demás. Esta tarde, por ejemplo, se enfrentará con el primer equipo de la Agrupación Deportiva Binéfarense en el terreno de éste y es probable que del partido salgan los rojiblancos más ávidos de lo exigible, a pesar de la necesidad de entrenamiento que van a acusar sus jugadores.

Se desplaza el CYD a Binéfar iniciando así la temporada de «salidas» que va a desarrollar este verano y otoño próximo.

Le deseamos que la jornada de hoy le resulte beneficiosa y le sea favorable.

X.

Ciudadanos: Leed y propagad EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón

**Palabras de Alomar
CONTRASTES Y COMPARACIONES**

Existe una nación, benemérita por toda su larga historia, en la cual un grupo de ex combatientes se sublevó airadamente contra el Poder. El Gobierno reprimió esa revuelta con energía, pero no con crueldad. Ni dejó una estela horrible de cadáveres ni ejerció después una represión sangrienta. Todo lo contrario. Ese Gobierno fué tachado de asesino y cayó ruidosamente por la intervención misma del Jefe de Estado

Esa nación es Francia. Ese Gobierno es de Daladier.

Casi inmediatamente, en otra nación «se dijo» que un partido se había sublevado contra el Gobierno. El Poder suprimió esa supuesta revuelta con mano durísima; se recurrió contra ella a la artillería, las calles se llenaron de cadáveres. Y como si todo ello no bastara, rapidísimas ejecuciones por mano del verdugo castigaron a los supuestos autores. Alguno de ellos fué al patíbulo en estado poco menos que agónico a causa de las heridas recibidas previamente.

El Gobierno de esa nación fué reputado como un modelo y su fuerza moral se acrecentó. Esa nación es Austria. Ese Gobierno es el de Dulfuss.

Ahora otra nación ha ido más allá todavía en su furia represiva. Por una supuesta conjura, no ya por una rebelión de hecho, se ha recurrido a la muerte de los conjurados sin previo juicio, lo cual en todos los lenguajes merece nombre muy distinto de ese eufemismo. Los máximos horrores se han sucedido en esa represión.

Y el mundo no se ha levantado unánime contra el hombre que ha osado llegar a tales extremos.

Confieso que no entiendo una palabra en cuanto al concepto de energía gubernamental y al de licitud jurídica. Y siento que mi salud no me permita hacer otra cosa que comprobar la absurda coexistencia de tales juicios y de tales sanciones.

Gabriel Alomar.

Pinceladas

Si estuviera en nuestras manos, desde ahora concederíamos gustosos a don Honorio Maura carta de naturaleza y le haríamos aragonés. Cara a cara, frente a frente, como adversario leal, Honorio Maura da el pecho luchando en pro de sus absurdas y arcaicas convicciones. El procedimiento, común en los Mauras, de llamar al pan, pan, y al vino, vino, por fuerza hay que reconocerlo honrado, a fuer de leales adversarios

Contrasta la rectitud de conducta de los monárquicos declarados, con la viscosa tortuosidad de los otros vergonzantes. En un periódico que dice representar a los agrarios, con dos diputados de la minoría «republicana» agraria, con un ministro que se ufana en adjetivarse republicano, se dice que los artículos del general Gil Yuste en honor del pabellón monárquico, «están muy bien».

Que les parezca muy bien a los republicanos (?) agrarios los colores símbolo de la Monarquía, no hay que extrañar. En el mismo diario, comentando a Honorio Maura que dice que los desastres de Samper sólo a las derechas que le sostienen tras la cortina, son imputables, «re-

La sesión municipal del viernes

Se dan facilidades para que puedan celebrarse corridas de toros

Bajo la presidencia del alcalde ejerciente don Agustín Delplán y con asistencia de los señores Francoy, Asún, Soler, Coll, Bescós y Bonet, celebró sesión ordinaria en segunda convocatoria el Ayuntamiento Pleno. Fué aprobada el acta de la anterior sesión.

Se conceden varios empadronamientos solicitados.

Se concedió un mes de licencia al secretario don Ernesto Banzo.

Asimismo se concedieron otras solicitudes.

Los informes de las comisiones fueron de autorización de obras y de toma de agua.

Dióse cuenta del pliego de condiciones para la subasta del solar del Coso de García Hernández, lindante con la casa de don Salvador Ena.

Fué aprobado y fijóse el día 4 de Agosto para la subasta, a las doce de la mañana, designándose para asistir al acto a los señores Coll y Soler.

El señor Delplán da cuenta de la visita recibida por representante del gobernador para construir un baden frente al Gobierno civil. Se autoriza y facilita a la Presidencia para resolver en casos análogos.

El señor Francoy pregunta si se ha dado cuenta al señor Caso del acuerdo de la sesión última referente a la Plaza de Toros.

Se informa de los trámites realizados y de la actitud en sentido negativo a facilidades sostenida por el señor Caso.

Es enterado el mismo concejal de cuanto ha ocurrido para lograr la posesión judicial que ya conocen nuestros lectores.

El señor Francoy insinúa la oportunidad de desistir de tal asunto en su aspecto de forma para lograr después deslindar toda clase de derechos, todo en beneficio de que se puedan celebrar corridas. Pide el acuerdo de desistir de la tramitación iniciada sin que ello signifique renuncia a la propiedad legítima que se persigue.

El alcalde se muestra conforme en todo menos en el desistimiento de los trámites legales. En un caso se averdía si se tratase de un aplazamiento.

Aclara el señor Francoy su intervención diciendo que se trata de análogos fines con los dos términos, para colocarse el Municipio en situación de facilidades para el efecto beneficioso que se persigue.

El señor Coll ve dificultades en todo, puesto que el señor Caso quiere entregar la llave al gobernador siempre que el Ayuntamiento revoque su acuerdo.

Se acuerda desistir por ahora de los trámites de posesión sin que enuelva nunca esta actitud renuncia a los derechos del Concejo.

Desde Sabiñánigo

De interés para el ciclismo

Con motivo de los festejos organizados en este importante pueblo en honor de su Patrón Santiago, se celebrará el día 25 de los corrientes y a las cinco y treinta de la tarde, un gran festival taurino, lidiándose dos hermosos novillos de la ganadería de los Hijos de Cándido Díaz, de Calahorra, por los afamados diestros Manuel Lázaro (Lagarito Chico), de Zaragoza, y Antonio Callaved (Rigores), de Biescas.

A las diez y treinta de la noche, tendrá lugar un gran baile-verbena y festival de Jota, en el que tomarán parte las admirables cantadoras Camila Gracia y Gregoria Ciprés y la pareja de baile Isabel Zapata y Santos Fernández.

Es importantísima la gran prueba ciclista organizada para el día 26 con un recorrido de 101 kilómetros, patrocinada por los Centros de turismo de Sallent de Gállego y Balneario de Panticosa. Estos importantísimos pueblos veraniegos han situado las siguientes primas por orden de llegada:

Balneario de Panticosa.—Primero, 100 pesetas; segundo, 50; tercero, 25; cuarto, 25.

Sallent de Gállego.—Primero, 60 pesetas; segundo, 40.

Sabiñánigo.—Premios de carrera: Primero, 100 pesetas; segundo, 50; tercero, 25.

Habrá establecido control con mesa de refrigerio y descanso de diez minutos en Sallent y Balneario de Panticosa, ya que el gran esfuerzo que significa el salvar un desnivel de

solviendo el problema de estar a las maduras y no a las duras», se duele uno de los conspicuos de que el «tópico» no tenga otro objeto que complicar en tales errores a las derechas, «que se limitan a sostener al Gobierno en el Poder».

Sosteniendo al Gobierno en el Poder, amigo Pepe, se sostienen sus errores que ustedes mismo procla-

Nota de la Junta local de Contratación de Trigo de Huesca

De conformidad con lo dispuesto en la circular inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 17 de los corrientes, dictada por el excelentísimo señor gobernador civil y atribuciones concedidas a las Juntas, se recuerda a todos los agricultores y demás industriales que se dedican a la molturación de trigo en harina, que queda terminantemente prohibido su transporte de dicho cereal a las fábricas respectivas sin hallarsen provistos del permiso que deben solicitar de la Junta.

Igualmente se recuerda que queda prohibido el depositar trigo sin precio en almacenes y fábricas, o sea sin haberse realizado la oportuna venta ante esta Junta.

Huesca, 21 de Julio 1934.—La Comisión.

1.050 metros desde la salida a los puestos de control, es aliciente suficiente para dar idea de esta gran prueba ya que en este recorrido comprende el famoso Tobogán de Escarilla y la importante subida del Escalar en el Balneario de Panticosa con sus ocho kilómetros de gran escalada.

Grande es el interés despertado por nuestro ciclismo en esta gran carrera; siendo ya importante el número de inscriptos para la misma, esperamos con gran interés su resultado para admirar las revelaciones que surjan y quien pudiera ser nuestro Trueba provincial.

La inscripción para tomar parte en la misma, queda cerrada el miércoles día 25, a las veinte, pudiendo enviarse las mismas a la Comisión de Festejos.

man, puesto que para que esos errores no se produjeran bastaría con que ustedes no sostuvieran la causa de los mismos. En eso coincidimos monárquicos y republicanos. Y es de una claridad tan meridiana que francamente, a la vista de como se escribe, hemos de lamentar la falta de respeto y triste opinión que tienen ustedes formada de sus lectores.

El asunto de Fontilles

Lo que dice un Sindicato Médico

Reproducimos el artículo publicado por «El Mercantil Valenciano», firmado por el Sindicato Médico de Valencia, para que nuestros lectores vean los procedimientos a que acuden los de la patulea eufórica para desprestigiar la obra hecha por los hombres que prestigiaron a la República. Según las derechas, los leproso de Fontilles no comen; pero con su dinero se compra en 27.000 pesetas un automóvil viejo que sólo para chatarra sirve.

El señor Simó es hombre atrevido, insensatamente atrevido, pero al que, evidentemente, no adornan aquellas virtudes de ponderación y de responsabilidad que conceden el triunfo a los audaces. Y es que el señor Simó no busca, en el asunto de Fontilles, la verdad, ni siquiera el bien de los enfermos; persigue el escándalo, sea como sea, porque en realidad pretende desacreditar el saneamiento hecho allí por la República. Por eso, tratándole con una consideración mal empleada tal vez, concederemos que el señor Simó es persona de buena fe, a la que precisamente pierde eso, la fe... la fe puesta en individuos y entidades que no la merecen y que abusan de ella, poniéndole en ridículo, llevándole a realizar actos verdaderamente censurables y que desde luego descienden de respetabilidad de sus canas. ¡Cuántas cosas desagradables podríamos amontonar sobre este tema si fuéramos capaces de tratar al señor Simó con la ligereza y la impiedad con que él trata a los demás!

Contra Fontilles, el Fontilles grande y glorioso de la República, se ha llevado a cabo una sistemática campaña de difamación, hecha con la perfección con que hacen las cosas quienes precedieron al Estado en la dirección y administración del Sanatorio.

Esta campaña constituye una enorme injusticia para los que en Fontilles tan alto han sabido poner la fama y capacidad de la Sanidad nacional, un ataque solapado a la República y una tremenda impiedad para los enfermos allí acogidos y para los que en lo sucesivo necesitan esta protección del Estado. Pero nunca, que sepamos, se ha encontrado persona suficientemente insensata para hacer lo que ha hecho el señor Simó, ya por dos veces, recogiendo denuncias cuya insolvencia le consta o debe constarle, y diciendo públicamente lo que sabe que es mentira.

El señor Simó no tiene por qué pedir hipócritamente Comisiones investigadoras, cuando le consta que las puertas de Fontilles están abiertas hasta para los individuos de la Compañía de Jesús que van allí, disfrazados o no, pero siempre a hacer daño. El señor Simó, en unas horas, pudo convencerse de lo calumnioso de las denuncias que ha recogido, y cuyo texto y firmantes sería curioso conocer; pero prefiere lo que ha hecho: avivar el escándalo, en perjuicio principalmente de unos enfermos cuya horrenda desgracia merece seguramente otro trato.

Hace ya mucho tiempo que el Sindicato Médico se preocupa de cuanto ocurre en Fontilles, y, ciertamente, con un espíritu de objetividad que el señor Simó y quienes con su desatentada conducta sirven, desconocen. El señor Simó sabrá los móviles que le impulsan en estas campañas, qué interés defiende, qué intereses trata de recobrar y para quién. Nosotros lo suponemos y trataremos luego de ponerlo en claro.

Al Sindicato no se le ha perdido nada en Fontilles, no pensó en Fontilles hasta que el rumor de la campaña acusatoria

le hizo temer la posibilidad de que hubiera allí cometido una equivocación y de que por ello peligraran los altos intereses de la Sanidad nacional y de la República.

Acudió a informarse, primero, en visitas particulares, y luego nombrando una Comisión, que estudió a fondo el asunto en el mismo Fontilles. Durante meses, el Sindicato ha compulsado notas, hecho investigaciones, comprobando datos, y, finalmente, redactado un informe que pronto verá la luz pública.

Bastante más de un año ha empleado en todos estos menesteres, y aunque pronto conoció la sinrazón de los que más que censurar calumnian, cuanto allí ha hecho la República, no quiso hablar hasta tener terminado todo el estudio. Coincidió la terminación precisamente con el exabrupto del señor Simó, y por eso el Sindicato puede afirmar que cuantas insinuaciones ha hecho el citado señor son totalmente calumniosas, que la realidad es muy otra, como puede de ello convenecerse el que vaya a Fontilles unas horas nada más o el que lea el folleto que publicará el Sindicato.

En Fontilles se atiende a los enfermos admirablemente en todos los sentidos; han dejado de comer la bazofia que en tiempos del Patronato se les servía, y se nutren con la mejor carne y el mejor pescado del país; no reciben ya, porque al no necesitarlos no lo solicitan, alimentos de las familias; son para ellos, lo que no ha ocurrido nunca, las verduras y frutas que se crían en los extensos huertos del Sanatorio, y que antes salían de allí con otro destino, sin duda, pero sin etiqueta de origen; han abandonado los tugurios infectos en que antes vivían, algunos de los cuales hubieron de ser derribados, para ocupar edificios magníficos reservados antes a las monjitas; allí ya no hay celdas ni mazmorras de castigo, por lo que el señor Simó puede guardarse la canallasca insinuación de que puedan ejercerse represalias contra los enfermos valencianos, por eso y por que quienes dirigen el Sanatorio y cuidan, CUIDAN, de los enfermos (lo que ponemos en mayúsculas porque eso de cuidar de los enfermos allí era desconocido antes de la incautación), son personas dignas para las que los leproso son hermanos a quienes tienen la obligación y el gusto de atender, y no objetos de explotación ni cimbeles de una caza aérea.

Actualmente los enfermos circulan por todo el ámbito del Sanatorio; circulan porque no hay en ello peligro alguno, científicamente hablando, y porque no hay interés en explotar el horror a la lepra y al leproso con finalidades que explican el antiguo régimen de gallinero a que estaban sometidos los enfermos, reducidos a vivir entre alambradas en un estrecho recinto dentro de aquella finca espléndida cuyas avenidas estaban reservadas al solaz esparcimiento de los

¡Veranean tes!

Si vais de viaje alquilar Omnibus Bayego-Carruesco. Rápidos y seguros. Precios como nadie. En ellos podréis llevar todo cuanto queráis. Se alquilan también para : : excursionistas y Colegios : :

PIDAN PRESUPUESTOS

Coso G. Hernández, 97 - Tel. 307

visitantes sanos, que así podían contemplar con horror y temor infinitos el gallinero humano situado en el punto de clive.

De todo esto puede convencerse, repetimos, quien quiera en unas horas. No tiene más que ir a Fontilles. Quien no quiera tomarse esta molestia, espere nuestro folleto.

Excusa el señor Simó su intervención tras la pantalla simpática de que se investigue cómo se trata a los enfermos valencianos subvencionados por la Diputación y qué es lo que se hace del dinero que ésta da a tal efecto. La Diputación de Valencia adeuda al Sanatorio de Fontilles más de 80.000 pesetas, es decir, más de un año de consignación. Y esto no puede ignorarlo el señor Simó, diputado.

Los enfermos valencianos viven de la caridad del Sanatorio, de la caridad del Estado. ¿Está claro? Y a donde hay que ir a investigar lo que se hace con el dinero de los leproso es a la Diputación de Valencia; a quienes hay que exigir responsabilidades es a los gestores como el señor Simó.

No esperamos ver otro ejemplo mayor de frescura y de desaprensión. Y que el señor Simó conoce la situación desairada de la desdichada Corporación provincial valenciana lo indican dos cosas: el silencio del presidente, que en caso contrario debió adelantarse a evitar la plancha de su colega, y la insinuación del señor Simó de que alguien que sin duda

A Tudela

Barrera - Ortega - Ballesteros

Salida el día 25, a las doce del día; regreso a las nueve de la noche; precios reducidos; coche rápido y seguro; disponemos de entradas para los Sres. viajeros

Inscripciones: Lion d'Or

Regimiento de Infantería núm. 20

Necesitando adquirir este Cuerpo ocho Armarios-Armeros para fusiles, dos Armarios-Armeros para pistolas, y dos Armarios para piezas de repuesto de ametralladoras y fusiles-ametralladoras, se abre concurso para que los constructores que lo deseen, puedan presentar proposiciones, ajustándose a los preceptos de la Circular de 27 de Marzo de 1931 («Diario Oficial» número 73), antes de las once horas del día 7 de Agosto próximo en que se reunirá la Junta económica del Regimiento para proceder a su adjudicación.

Los modelos, estarán expuestos en la Oficina de la Mayoría, hasta la indicada fecha.

Huesca, 21 de Julio de 1934.

Se desea medio oficial guaranicione-ro, para trabajo fijo. Informes: Ramiro el Monge, núm. 9.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Borregos, 0; kilos, 00,00.
Carneros, 36, kilos, 526,000.
Corderos, 35, kilos, 319,000.
Ternascos, 7, kilos, 52.300.
Terneras, 5, kilos, 653,00
Vacas, 0, kilos, 000,00.
Cerdos, 0, kilos, 00,00.
Ovejas, 00, kilos, 000,00.
Cerdillos de leche, 0, kilos, 0,00.
Total, 83 reses; kilos, 1550,30.

EN ZARAGOZA

Hospédese siempre en la

Fonda España

Confort como en los grandes hoteles

Menús variados todos los días

Precio: 8 y 10 pesetas

Estébanes, 2 (junto calle Alfonso)

Teléfono 3907

Fonda España

Simó afirmó en la sesión con el silencio culpable del presidente señor Bert.

Las cosas están, pues, claras. Se trata de conseguir que Fontilles vuelva a las manos de quienes, al explotarlo, desacreditaron a la vez la ciencia y la caridad. Como la obra de la República en Fontilles ha sido admirable bajo todos los conceptos, la gestión de quienes la representan, especialmente del ilustre doctor Montañés, es intachable. Por eso se trata de colocarlos en situación económica tal, que no puedan cumplir, ni Fontilles ni ellos, sus compromisos. Luego, para justificar otras medidas, se tratará de deshonrar a los funcionarios y de pasada a la República. Pero para el desarrollo de este programa no se contaba con el Sindicato Médico.

A su debido tiempo comunicamos la maniobra; hoy advertimos del Estado actual y de su evolución y desarrollo, y afirmamos que, a pesar de todo, no vencerán. Pueden venir todas las Comisiones investigadoras que se deseen, que no harán otra cosa que reconocer la verdad de todas nuestras afirmaciones y la de esta maniobra de que se pretende hacer víctima a la obra extraordinariamente acertada de la República, realizada en Fontilles.

Y ahora, descubiertos los bajos móviles que inspiran la conducta de ciertas personas respetables, nos dirigimos al señor Simó para preguntarle si se solidariza con las denuncias que hizo en la última sesión de la Diputación. ¿Asume el señor Simó la responsabilidad de que en Fontilles se trata mal a los enfermos, es decir, que se cometen allí actos que sonrojnan a las personas honradas? ¿Afirma el señor Simó que allí se toman represalias contra los enfermos que se quejan de algo? ¿Sostiene el señor Simó que en Fontilles se malversa el dinero, aunque sea el que la Diputación de Valencia no ha entregado?

¿Mantiene el señor Simó y el presidente de la Diputación que desde Madrid y por quien pueda hacerlo se le ha dicho que se abstengan de pagar lo que deben al Sanatorio? Estamos seguros de que ni el señor Simó ni el señor Bert asumirán la responsabilidad de tales afirmaciones; pero entonces les diremos lo que pensamos de ellos. ¡Caramba con las personas respetables!—El Sindicato Médico.

O D E O N SAGE Concierto público

Siempre los films de primera categoría
Hoy domingo, 22:

Séptimo programa garantizado.
Repris de la obra cumbre del Año Metro, interpretada por los hermanos Barrymore,

Rasputín y la Zarina

La apasionante tragedia del siglo.
Totalmente hablada en español.

Hoy, domingo, de 18,30 a 20, la Banda del Regimiento dará el concierto acostumbrado en el kiosco del Parque con arreglo al siguiente programa:

- 1.º «Gracia y belleza», pasodoble.
- 2.º «Indostán», fox-trot.
- 3.º «El espejo de las doncellas», selección.
- 4.º «El crepúsculo», capricho.
- 5.º «Montañesuca», pasodoble.

Hipotecas - Préstamos

Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde 6 por 100 anual.-Informes gratis

CENTRO FINANCIERO

Cortes, 561, pral-derecha Tel. 30991 Barcelona

Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca Teléfono 293

GRAN TEMPORADA DE VERANO

Piscina - Tennis - Skating - Pista - Diversiones

Todo Huesca fino y elegante concurre diariamente, proclamando su excelencia

HAGA V. DEPORTE Y ENCONTRARA SALUD

El único lugar por excelencia es el Parque del Deporte; hágase su cliente. Los 5.000 asistentes del domingo lo dicen bien a las claras.

Todas las tardes, de siete y media a nueve y media, selecto baile vermouh. Todas las noches, a las diez y media, gran sesión de cine mudo, por veinticinco céntimos.

Teatro Odeón Empresa SAGE

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy domingo Séptimo programa garantizado

Repris de la más apasionante tragedia del siglo, por los actores más famosos de nuestra generación

John Barrymore, Lionel Barrymore y Ethel Barrymore

Rasputin y la Zarina

Los suntuosos escenarios, los personajes cortesanos, los efectos de luz y fotografía dan al espectador la sensación de riqueza, de una producción de excepcionalísima calidad

Totalmente hablada en ESPAÑOL por dobles

Servicio de trenes y autobuses

TRENES (desde el día 15 de Mayo de 1933)

SALIDAS		LLEGADAS	
	Horas		Horas
Para Zaragoza.....	7,30	De Tardienta-Mercancías.....	6,20
Para Ayerbe-Mercancías.....	6,55	De Tardienta-Tranvía.....	8,27
Para Ayerbe-Canfranc.....	8,52	De Ayerbe-Correo.....	10,40
Para Tardienta-Barcelona.....	10,45	De Tardienta-Tranvía.....	12,
Para Tardienta-Zaragoza.....	15,50	De Ayerbe.....	14,55
Para Ayerbe-Canfranc.....	15,15	De Tardienta.....	15,5
Para Tardienta.....	15,45	De Tardienta.....	17,
Para Tardienta (Mercancías).....	17,55	De Ayerbe-Mercancías.....	17,15
Para Tardienta (Tranvía).....	17,20	De Tardienta.....	18,30
Para Ayerbe-Canfranc (Correo).....	18,55	De Ayerbe.....	20,40
Para Tardienta.....	20,45	De Tardienta-Zaragoza.....	21,47

AUTOBUSES

Para Zaragoza.....	8,30 y 18	De Zaragoza.....	9,50, 19,50
Para Barbastro.....	14,50 c.	De Barbastro.....	7,
Para Barbastro.....	19,	De Barbastro.....	10,50 c.
Para Sesa-Sarriena.....	15,50 c.	De Sesa-Sarriena.....	8,15 c.
Para Almedábar-Tormos.....	17,50	De Almedábar-Tormos.....	9,
Para Alcalá de Gurrea.....	17,	De Alcalá de Gurrea.....	9,
Para Ayerbe (por Bolea-Loarre).....	16, c.	De Ayerbe (por Bolea-Loarre).....	9, c.
Para Colungo.....	15,30 c.	De Colungo.....	9, c.
Para Laluega.....	15,50 c.	De Laluega.....	9, c.
Para Robres.....	15,30 c.	De Robres.....	9, c.
Para Grañén.....	16,50 c.	De Grañén.....	9,50 c.
Para Bospén.....	16, c.	De Bospén.....	9, c.

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,50.
 El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,50.
 El tren que llega a Huesca a las 15,5 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8'25.
 El tren que sale de Huesca a las 8,52 enlaza en Ayerbe con el ligero que sale a las 9,44 para llegar a Canfranc a las 12,25.
 El tren que sale de Huesca a las 15,15 enlaza en Ayerbe con el rápido que sale a las 16,25 para llegar a Canfranc a las 18,10.
 El tren que sale de Huesca a las 18,35 enlaza en Ayerbe con el que sale a las 19,45 para llegar a Canfranc a las 22,15.

PECTO-GRIETINE
 EL TRATAMIENTO COMPLETO MÁS RÁPIDO Y EFICAZ
 CONTRA LAS
GRIETAS DE LOS PECHOS
 Y AFECCIONES DE LA PIEL, QUEMADURAS,
 HERIDAS INFECTADAS, SABANONES ULCER,
 RAYOS, VARICELAS, ETC.
 PREPARADO EN LAS CLINICAS
 DE LOS HOSPITALES DE LA UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y ALMACENES DE LANAS

Miraguano y Lana de Corcho

de

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

INMENSO surtido en géneros de VERANO

Lanas para Jerseys y Labores

SEDAS, PERCALES, CAMISAS, TRAJES

Caballero, Hilos, etc., etc.

TODO A PRECIOS LIMITADÍSIMOS

Bazar Lasaosa Esquelas

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11
 ARTIGAS, 10 - TELEF. 188 • HUESCA

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

EL PUEBLO

REDACCION
 ADMINISTRACION
 TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

ULTRAMARINOS FINOS

Frutas-Vinos y Licores a granel Se reparte vino a domicilio

Estanislao Rovira

Esta CASA regala vajilla a sus consumidores por mediación de los tickets.

Coso de F. Galán, 40 Teléf. 270 HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

NUÉVA Droguería

COSO GARCIA HERNANDEZ, 43

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

SECCION COMPLETA DE

Material para las Artes

Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas.

Colores finos al óleo y a la acuarela para estudio.-Colores «Tempera» para carteles, dibujo, industrial y la decoración.-Colores a la acuarela para arquitectos e ingenieros.-Colores inofensivos a la acuarela para uso infantil en cajas de metal y sueltas.-Paletas porcelana para la acuarela.-Lápices de color para el dibujo al pastel.-Clarión superfino en colores.-Tinta china indeleble en frascos y barras para Arquitectos, Mecánica y topografía.-Difuminos.-Postales preparadas para la acuarela.-Carboncillo comprimido para artistas.-Vaporizadores para fijar dibujos.-Albums para dibujos.-Platillos y placas porcelana.-Lava-pinceles.-Barniz Soehnée para cuadros al óleo.-TISULINE, pintura lavable para toda clase de tejidos, seda, lana, hilo, algodón, pinceles pelo buey y marta, etc. etc.

Barómetro a 0.° y nivel del mar, 755.2; Humedad relativa, 07 por 100. Velocidad en 24 horas, 504 kilómetros. Estado del cielo, nuboso, 0.4. Temperatura máxima a la sombra, 54.0. Id. mínima id. 17.0. Idem en tierra, 16.7. Oscilación termométrica, 17.0.

TRIMESTRE 6 pts
AÑO 24 "
NUMERO SUELTO 10 cts.

Se considera inminente el planteamiento de la crisis

La Ceda y los agrarios, disgustados con el Gobierno, están dispuestos a retirar su apoyo a éste

Manifestaciones del señor Estadella

MADRID.—El ministro de Trabajo, hablando con los periodistas, les ha dicho que en vista de las denuncias formuladas sobre irregularidades cometidas en el Instituto Campo, había ordenado la apertura de un expediente y suspendido las oposiciones anunciadas para la provisión de la plaza de director.

—¿Qué hay sobre el pleito de los jurados Mixtos?, ha preguntado un reportero.

—Ahora estoy trabajando en el acoplamiento del personal a las nuevas plantillas que figura en el presupuesto.

Ha añadido que el lunes se reunirá bajo su presidencia la Junta del Paro Obrero.

En los cuarteles no entrarán los periódicos

El ministro de la Guerra, al recibir a los informadores, les ha dicho que le satisfacían los comentarios que se hacen al Decreto publicado ayer prohibiendo a los militares su intervención en la política. Ha añadido que la orden era terminante y que estaba dispuesto a hacerla cumplir a rajatabla.

Un periodista le ha preguntado que si la prohibición de entrada en los cuarteles de periódicos era parcial o total y el ministro ha contestado que se refería a toda clase de diarios. La

tropa encontrará en el «Hogar del Soldado» revistas doctrinales y amenas. No hay que olvidar que el soldado está privado de los derechos políticos.

Pita Romero se desenvuelve con grandes dificultades

Se comentaba hoy la situación en que se encuentra el señor Pita Romero en Roma.

Parece ser que encuentra no pocas dificultades para el cumplimiento de su misión.

Se asegura asimismo que el Vaticano tiene el propósito de establecer en Roma el Tribunal de la Rota.

La Ceda y los agrarios disgustados

En los círculos políticos se asegura que la Ceda y los agrarios están muy disgustados con el Gobierno por la solución dada al problema catalán, ya que estiman que ha quedado con ella malparado el Gobierno central.

Hasta tal punto se decía que llega el disgusto, que el señor Gil Robles ha ordenado que se convoque inmediatamente al Consejo Nacional de la Ceda para tratar del asunto y adoptar las resoluciones pertinentes.

Por personalidades destacadas de los partidos de derecha se aseguraba que la crisis no tardará en producirse, ya que los agrarios tienen el propósito de retirar del Gobierno al Cid y la Ceda está dispuesta a no seguir apoyando a los radicales.

Con las ceremonias religiosas con motivo de la muerte del señor Selves, nada tienen que ver ni su viuda ni los herederos legítimos

Barcelona.—En la Comisaría general de Orden público se ha facilitado una nota de la señora viuda del que fué consejero de Gobernación don Juan Selves, en la que se dice que ha sido anunciada la celebración de ceremonias religiosas con motivo de la muerte de su marido, y ha de hacer constar que de dicho anuncio, así como de la realización de las ceremonias citadas, son ajenos los herederos legítimos del finado y la viuda como representante de los mismos, y que hace constar esta aclaración lamentando que se quiera dar carácter político a dichos actos, en contradicción con la voluntad de aquellos que más profundamente sienten la muerte de don Juan Selves, entre los que tiene el orgullo y el consuelo de poder contar a la Generalidad de Cataluña.

Lotería nacional

MADRID, 21.—En el sorteo verificado en el día de hoy, han sido agraciados los números siguientes:

Primer premio
9.761 Madrid.
Segundo premio
22.616 Madrid.
Tercer premio
23.078 Barcelona.
Cuarto premio
20.750 Barcelona.
Quintos premios
3.115, 6.704, 33.934, 20.892, 12.241
4.106, 941, 18.239, 17.818, 30.176,
25.953, 16.833, 15.024, 30.702, 21.829,
29.799, 21.766, 22.654, 33.017, 32.087.

NATALICIO

Ayer dió a luz con toda felicidad dos robustas niñas la bella señora Carmen Bellostas, esposa de nuestro querido amigo don Justo Martínez, culto ingeniero industrial.

Madre e hijas siguen en perfecto estado de salud.

Felicitemos al venturoso matrimonio por el fausto acontecimiento familiar registrado.

Alcaldía de Alcubierre

Por el presente se anuncia que el día 27 del actual y hora de las cuatro de la tarde y con motivo de celebrarse las fiestas públicas de esta villa, se organizará una gran carrera pedestre, a la que podrán concurrir, como en años anteriores, cuantos aficionados lo deseen, con la antelación debida, para su inscripción. Se adjudicarán cuatro premios: El 1.°, de 100 pesetas; el 2.°, de 75; el 3.°, de 50, y el 4.°, de 25 pesetas.

Alcubierre, 22 de Julio de 1934.—El alcalde, Antonio Berdún.

que gana un puesto, pasando al 8.°; Trueba queda en el 11 y Ezquerria en el 18.

El italiano Vignoli, que tan brillante papel ha desempeñado en esta etapa, del puesto 22 que tenía salía al 16.

Con objeto de preparar a nuestro equipo a fin de lograr un máximo rendimiento en las futuras etapas, se ha trasladado a Bagneres de Luchón el entrenador Mr. Gervais. Este ha manifestado que como es de suponer que los inconvenientes de la etapa de hoy no se volverán a presentar en días sucesivos ganaremos el terreno perdido últimamente.

La Izquierda Republicana va a comenzar una interesante campaña de propaganda

Manifestaciones de Marcelino Domingo

Está casi ultimado el programa de la intensa campaña de propaganda que va emprender la Izquierda Republicana por toda España. Ya se han designado los oradores que intervendrán en los diversos actos a celebrar en Madrid y en provincias.

Interrogado don Marcelino Domingo sobre estos preparativos, los ha confirmado diciendo que los republicanos auténticos siempre han permanecido unidos para defender la República, prestando lealtad en todo momento a los socialistas.

Cree el ex ministro que a pesar de que los socialistas han expresado su propósito de no colaborar con los republicanos, desistirán y prestarán su apoyo y ayuda a los verdaderos defensores de la República.

Llegada del ministro de Marina a San Sebastián

Comunican de San Sebastián que a las cuatro de la madrugada ha llegado el ministro de Marina, señor Rocha. Hoy ha recibido a los periodistas a quienes ha anunciado que se trasladaría a Santander para inaugurar la Feria de Muestras.

El señor Rocha ha dicho que la tranquilidad en España era completa y que el problema de Cataluña estaba definitivamente resuelto.

El Consejo de la Generalidad aprobó ayer los artículos que faltaban del Reglamento para la aplicación de la ley de Contratos de Cultivo

Barcelona.—A las seis y media de la tarde se ha reunido en el palacio de la Generalidad el Consejo. La reunión terminó cerca de las nueve de la noche.

El señor Companys, al saludar a los periodistas, dijo que el Consejo se había dedicado casi por entero al Reglamento de la ley de Contratos de Cultivo y que de lo tratado daría una referencia el consejero de Gobernación.

Este dijo que el Consejo había aprobado los artículos que faltaban del Reglamento y que antes de ponerlo en vigencia se abrirá un período de información pública, no superior a diez días.

El texto de este Reglamento será facilitado a la Prensa el lunes.

Continuó diciendo el señor Dencás que su compañero el de Hacienda se había entrevistado con el ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río, y que en dicha entrevista trataron de distintas cuestiones relacionadas con el traspaso de servicios que

Se prepara un movimiento de carácter monárquico

Los periodistas han conseguido conversar con el ex ministro don Fernando de los Ríos. Le han preguntado si tenía alguna referencia sobre la información que hoy publica «El Socialista» asegurando que se prepara un movimiento derechista con el propósito de restaurar la Monarquía bajo el reinado de Juan II y designando regente al general Sanjurjo.

El señor De los Ríos ha dicho que sus noticias coincidían en absoluto con lo publicado en «El Socialista». Toda esta maniobra se hace a base de la campaña indigna que los enemigos del régimen han realizado contra los gobernantes del bienio, modelos de austeridad y de dignidad políticas.

El ex ministro ha anunciado que tanto las izquierdas como los socialistas están preparados para salir al paso de estos propósitos.

—¿Habrá acontecimientos políticos antes de la apertura de las Cortes?

—Creo firmemente que sí, porque los agrarios se retiran del Gobierno y la Ceda ha anunciado que negará su confianza al Gobierno.

Mañana llegará a Huesca el Grupo Alpino de Izquierda Republicana de Bilbao

Mañana al mediodía, llegarán a Huesca, procedentes del Pirineo, 22 miembros del Grupo Alpino de Izquierda Republicana de Bilbao. Se proponen visitar las tumbas de los capitanes Galán y García Hernández.

Serán recibidos por los correligionarios de la capital en el domicilio del presidente de la Junta municipal de Izquierda Republicana don Sixto Coll. Los viajeros almorzarán en Huesca y serán acompañados al cementerio municipal por cuantos simpatizantes con los postulados de Izquierda Republicana deseen hacerlo.

Por adelantado enviamos nuestra cordial bienvenida a los simpáticos excursionistas, a los que deseamos grata estancia en nuestra capital.

afectan a dicho departamento, en especial a lo que hace referencia a puertos y obras hidráulicas.

Añadió que no se había llegado a un acuerdo definitivo; pero que se seguirá tratando de estos asuntos en reuniones sucesivas.

¡¡¡Viva la Peña Taurina!!!

Están contratados en firme para el día 10, Ortega y Armillita

El día 12 se celebrará una novillada picada a base de Miguel Cirujeda

Anoche recibimos en nuestra Redacción la visita, siempre grata, de tres de los dirigentes de Peña Taurina: Emilio, Marcelino y Ramón. En sus carcas, risueñas y optimistas, adivinamos un gran notición. Y, efectivamente, ahí va, para que los oscenses respiren alto y fuerte.

Para la gran corrida que se celebrará en Huesca el día 10 de Agosto, están contratados en firme Ortega y Armillita. Falta un tercer torero de primera categoría, cuyo nombre se conocerá hoy o mañana.

Para el día 12, también en firme, ha sido contratado el revolucionador del toreo Miguel Cirujeda, valiente aragonés que en Madrid está cortando más orejas que Ernesto el «matachín». Novillada picada de la máxima categoría. Habrá, además, otras dos fiestas taurinas de distinto carácter.

La hora avanzada en que nos es comunicada esta gratísima nueva, nos impide ser más explícitos con nuestros lectores. Lo seremos en el próximo número.

Los oscenses debemos gratitud a la «Peña Taurina», porque ella, exclusivamente ella, ha realizado el milagro, aunque sea laico.

La Vuelta ciclista a Francia

Cañardo gana un puesto en la clasificación general—El francés Vietto, arrebató a Ezquerria el primero del Gran Premio de la Montaña

París.—La 16 etapa de la Vuelta, entre Aix les Termes y Luchón, con un recorrido de 165 kilómetros, inicia las etapas pirenaicas. No han correspondido los españoles a las esperanzas en ellos puestas, aunque se hayan mostrado decididos y animosos. La mala suerte traducida en pinchazos y caídas han hecho que la clasificación de nuestros compatriotas no haya sido todo lo brillante que cabe esperar de nuestros escaladores.

El recorrido es llano en unos doce kilómetros hasta Tarascón; desde este punto se inicia la subida al Col del Port de 1.249 metros, de difícil ascensión. A continuación se entra en el Valle de Arán, se sigue hasta Saint Giron y a 85 kilómetros se presenta el Portet d'Aspet, de 1.064 metros de altura, que junto con el Col del Port puntúan para el Gran Premio de al Montaña.

El año pasado, el Col del Port lo atravesó el primero Trueba y el Portet d'Aspet el belga Scheperts seguido de Trueba.

Toman la salida 41 corredores. Los primeros kilómetros, como llanos, se recorren en pelotón hasta el pie del Port, donde Martano y Ezquerria inician el despegue monte arriba secundados por Louviot y Lepebié. A cuatro kilómetros de la cima, Vietto arranca fuerte y logra adelantarse a Ezquerria coronando el primero la cúspide seguido de Ezquerria a cinco segundos y Cañardo a una rueda de éste.

En el descenso, el italiano Vignoli, hace una escapada magistral seguido de Gelle. Avanzan ya en cabeza y en el Portet d'Aspet, Vignoli llega el primero seguido de Vietto a 1 m. 19 s. y Selles a 1 m. 44 s

En el descenso prosigue su escapada Vignoli, seguido de Vietto. Magne, el leader, tiene la desgracia de que se rompa su máquina. Vietto, a quien se consideraba seguro ganador de la etapa, sacrificando su éxito al del equipo, cede su máquina a Magne y espera al camión del repuesto siendo el rasgo muy elogiado.

Cerca de Luchon, Vignoli fuerza el tren y gana la etapa en 5 h., 26 m. y 14 s.

2.° Lepebié, 5 h., 50 m. 16 s.
Magne.
Lebreire.
Morelli.
Maert.
Cazzulari.
Martano.
Geller.
Vervaecke en el mismo tiempo que Lepebié.

Francil, 5 m., 35 m. 55 s.
El 16 entra Cañardo y después Ezquerria y Trueba.

En la puntuación del Gran Premio de la Montaña la desgracia ha perseguido a nuestros compatriotas. Los puntos adjudicados han sido como sigue:

Trueba, 9.
Ezquerria, 4.
Vervaecke, 13.
Martano, 13.
Magne, 10.

La clasificación general queda establecida como sigue:

1.° Vietto, con 74 puntos.
2.° Trueba, 67 id.
3.° Ezquerria, 64 id.
4.° Martano, 60 id.
5.° Vervaecke, 56 id.
6.° Magne, 48 id.

La clasificación general no sufre más variaciones que la de Cañardo,